
自信借助无所不能的手机导航
能够做到无往而不至，可我们最后
还是得劳动郭汉义本人亲自来接才
找到他的工作室——一幢位于广州
市 越 秀 区 的 三 层 洋 楼 ， 门 口 挂 着

“中国国际文化传播中心中南联络
部”的牌子。

这确实是一个妙不可言的所在
——林立高楼围出一方“净土”，有
樱 花 数 株 ， 花 事 正 浓 ； 有 翠 竹 一
丛，掩映屋后。一方长桌，一张茶
几，几张圆凳，满室墨香⋯⋯这理

所当然就是一位艺术家的挥毫之所。
饭罢，饮茶。郭汉义的话匣由

此打开，如数家珍般将艰辛往事与
传奇经历道与我们一行。

追梦
儿 时 的 他 已 经 对 画 画 相 当 着

迷。上世纪 60 年代，绝大多数家庭
都在为生计奔波，郭汉义也只是大
庸县南门口一个普通家庭的孩子，
家 里 难 得 有 余 钱 剩 米 供 他 学 习 画
画，凭借“靠水吃水”的技能，他将

一篓篓鱼虾换成了作画的颜料与纸
笔，与几个小伙伴一起，跟着当时的
文化馆长田坤生学习作画。古老的大
庸县城遍布几个少年写生的足迹，一
张张珍贵的白纸染满天门山的巍峨
与南门口的繁华。

忆起当初时光，郭汉义感慨万
千。他说，青春虽苦，但和好友一
起追寻梦想，也算是苦中有乐。

1975 年 12 月，严寒即将过去，
暖春尚未到来。19 岁的郭汉义被湘
西州委以特殊人才引进到大庸彩印
厂，从事美术设计、制版工作。第
二年，他被派往广州大众电影印刷
厂 学 习 ， 从 此 与 广 州 结 下 不 解 之
缘。带他的师傅，是当时厂里年轻
一辈的佼佼者。两个年轻人头脑灵
活、志同道合，一个愿教，一个好
学。教学相长，郭汉义不仅眼界豁
然开朗，技艺更是突飞猛进。

学习期满，回到湘西的郭汉义
成了印刷厂的骨干，喜欢画画的他
也 再 也 不 用 为 颜 料 、 画 纸 发 愁 了
——印刷厂富余的新闻纸足以支撑
他的艺术创作。郭汉义说，画画特
别是国画与水彩画非常讲究调色的
搭配，讲求灵光乍现，最好能行云
流水，一气呵成。其时，已是湘西
自治州美术展览主力的他更加沉迷
于书画创作之中。

（下转 4 版②）

耕耘无声
——访旅穗书法名家郭汉义

本报记者 何绍群 廖兆文
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永定区人大常委会接受了张国
纲 辞 去 市 七 届 人 大 代 表 职 务 的 请
求，根据相关法律规定，张国纲的市
七届人大代表资格依法终止，其市
人大内务司法委员会委员职务相应
终止。由慈利县选出的市七届人大
代表钟梅生和桑植县选出的市七届
人大代表王君，均已调离本行政区
域，依照选举法有关规定，钟梅生、
王君等 2 人的代表资格自行终止。

永定区人大常委会补选杨小雨
为市七届人大代表，武陵源区人大

常 委 会 补 选 张 炎 为 市 七 届 人 大 代
表。市七届人大常委会第十七次会
议根据代表资格审查委员会提出的
报告，确认杨小雨、张炎等 2 人的
代表资格有效。

截至目前，张家界市第七届人
民代表大会实有代表 303 名。

特此公告。

张家界市人民代表大会常务委员会
2019 年 1 月 4 日

张家界市人民代表大会常务委员会公告
（第一号）

本报讯 1 月 4 日，市七届人大
常委会举行第十七次会议。市人大
常委会党组书记、常务副主任余怀
民，市人大常委会副主任吴名凤、陈
红日、羿宝明、吕毅、朱用文、向锦云
及秘书长曾癸银出席会议。市委常
委、市纪委书记、市监察委主任袁
美南，副市长邹菊芳列席会议。

会议听取了 《张家界市爱国卫
生条例 （草案·二次审议稿） 》 修
改情况的报告、市七届人大三次会
议主席团和秘书长名单草案及列席
人员名单草案有关情况的说明；审
议了 《市人民政府关于 2017 年度市
直国有资产管理情况的报告》，《市
人大常委会工作报告》 和 《张家界

市爱国卫生条例 （草案·二次审议
稿）》。

会议听取审议了 《市人民政府
关 于 全 市 依 法 行 政 及 “ 两 法 衔 接 ”
工作情况的审议意见研究处理情况
的报告》、《2017 年度市属企业国有
资产管理情况的报告》、《市七届人
大三次会议筹备工作情况的报告》。

会议表决通过了 《市七届人大
常委会代表资格审查委员会关于个
别代表的代表资格的报告》 和人事
任免名单；审议并原则通过了市七
届人大三次会议主席团和秘书长名
单；决定了市七届人大三次会议列
席人员名单。

（本报记者 陈硕）

市七届人大常委会
举行第十七次会议

铁流滚滚，陆军部队一场场鏖战
如火如荼；战鹰呼啸，空军战机一次
次突击雷霆万钧；战舰劈浪，海军舰
艇 一 轮 轮 攻 防 惊 心 动 魄 ； 剑 指 苍 穹 ，
火箭军一枚枚导弹引弓待发⋯⋯

这样的场景，去年以来在演训场
上经常上演。这一年虽然短暂，却在
我军练兵备战史上留下了精彩篇章。

全军官兵永远忘不了：2018 年新
年伊始，中央军委隆重举行开训动员
大会，习主席一身戎装、冒着严寒向
全军发布训令，号召全军全面加强实
战化军事训练，全面提高打赢能力。

党的核心、军队统帅在练兵场上
发布训令，既是谆谆嘱托，更是强军
号角！一时间，响彻中华大地，响彻
在每一位军人的心头，激励全军将士
扛起强军兴军的神圣使命，焕发练兵
备战的火热激情。

闻令而动掀起练兵大热潮
“363 天，364 天，365 天⋯⋯”又

至深夜，仍在野外驻训的中部战区陆
军某师“松骨峰特功连”连长董全丰
习惯性写上一笔。

那天现场聆听习主席训令，置身
主会场的该师部分官兵，当即奔赴太
行腹地野外驻训。走过春夏秋冬，历

经风霜雨雪，这一练就是一整年。
部队官兵激动地说，三军统帅亲

自向全军发布开训动员令，在我军历
史上还是首次。习主席对练兵备战看
得最重，用实战实训号令全军，没有
比这更振奋人心的了！

训令如铁，号角催征。全军官兵
闻令而动，迅速掀起实战化练兵大热
潮。

习主席发布训令不久，我军首批
新军事训练大纲颁发，为军事训练提
供重要法规遵循。

第一时间，军委机关 15 个部门全
面 推 开 以 提 高 战 略 素 养 和 战 略 筹 划 、
战略指挥、战略管理能力为重点的自
身训练，解决训人不训己、训下不训
上的问题，为全军部队树起大抓军事
训练的好样子。

落实习主席训令，领导干部率先
垂 范 。 陆 军 在 战 役 首 长 机 关 集 训 中 ，
对 集 团 军 军 长 进 行 战 役 指 挥 能 力 考
核。海军规定首长要首训、领导要领
训、常委要常训；空军各级指挥员带
头参训、带头苦练，努力增强练兵打
仗、带兵打仗本领；火箭军各级指挥
员带头组训施训、带头接受考核，以
此强化备战之责、锤炼胜战之能⋯⋯

纵览全军演兵场，各级指挥员进

入指挥岗位、走上练兵一线，从空中
第一跳、第一飞到陆地第一枪、第一
炮，再到出海第一舰、第一潜，处处
可 见 指 挥 员 打 头 阵 、 做 示 范 的 身 影 ，

“部队训练看机关、机关训练看常委、
常委训练看主官”在部队蔚然成风。

聆听习主席训令，全军将士领悟
到 的 是 统 帅 对 强 军 兴 军 的 殷 殷 期 望 ，
迸发出来的是矢志打赢苦练精兵的高
昂热情。一次次战鹰起飞、一次次导
弹起竖、一次次战舰起锚、一次次装
甲起程⋯⋯

细心的官兵发现，在群众性大练
兵中，一些颇具特色的比武名称悄然
走红——

陆军的“精武”“铁骑”，海军的
“海鹰杯 ”“海豚杯 ”，空军的“金盾
牌”“空降尖兵”，火箭军的“金牌操
作 手 ”“ 王 牌 架 ”， 联 勤 保 障 部 队 的

“保障尖兵”“战救卫士”，武警部队的
“庙算 ”“运筹”等一大批比武项目 ，
成为大家耳熟能详、比拼追逐的比武
品牌。

一 年 来 ， 从 苍 茫 大 地 到 碧 海 蓝
天，从白山黑水到南国密林，全军群众
性练兵比武活动如火如荼。累计组织
150 多个专业、18000 余场比武竞赛，先
后有 200 多万人次参加。仅武警部队，

支队以下创破纪录就达 800 余项。

从难从严提高打赢真本领
两个月前，一条新闻引发广大军

迷关注：空军哈尔滨飞行学院顺利完
成首批飞行学员教－8 飞机失速尾旋训
练的带教训练。

这条消息虽短，却刷爆了“朋友
圈”。“中国军队训练难度强度前所未
有！”很多军迷在网上留言，为该院的
做法叫好。可他们并不知道，空军已
将失速尾旋训练作为新军事训练大纲
必 训 课 目 ， 在 部 队 和 院 校 逐 步 推 开 。
这样的新闻，如今已不再新鲜！

“落实习主席训令，既要训起来、
练起来、热起来，更要实起来、严起
来、强起来。”全军官兵用实战的“钢
尺子”量长短，量出了练兵备战的紧
迫 感 ， 量 出 了 战 斗 力 建 设 的 加 速 度 ，
一系列重要改变由此生发：

（下转 4 版①）

号角催征，全面提高新时代打赢能力
——全军部队贯彻落实习主席训令大抓军事训练综述

新华社记者 梅常伟 解放军报记者 刘建伟

任命：
周 珍 云 为 市 监 察 委 员 会 副 主

任；
张冲为市监察委员会委员。

免去：
罗湘平的市监察委员会委员职

务。

张家界市人民代表大会常务委员会
任免名单

（2019 年 1 月 4 日张家界市第七届人民代表大会常务委员会第
十七次会议通过）

根据 《中华人民共和国地方各
级人民代表大会和地方各级人民政
府组织法》 第二十七条、《张家界
市人民代表大会常务委员会人事任
免办法》 第十七条规定，张家界市
第七届人民代表大会常务委员会第

十七次会议决定：接受白波辞去张
家界市人民代表大会常务委员会委
员职务的请求，报张家界市第七届
人民代表大会第三次会议备案。

张家界市人民代表大会常务委员会
关于接受白波辞去张家界市人民代表大会

常务委员会委员职务的决定
（2019 年 1 月 4 日张家界市第七届人民代表大会常务委员会第

十七次会议通过）

本报讯 近日，记者从省惠农减
负政策落实情况调研检查反馈会上
了解到，截至 2018 年 12 月上旬，慈
利县通过“一卡通”平台累计发放
各项惠农补贴 36 大项 3.09 亿元。

近年来，慈利县农民减负工作
以维护农民合法权益为中心，以规
范 涉 农 收 费 和 落 实 惠 农 政 策 为 重
点 ， 理 清 监 管 思 路 ， 强 化 监 管 措

施，加强监管制度建设，进一步减
轻了农民负担，为农民持续增收提
供了保障。截至 2018 年 12 月上旬，
该县通过“一卡通”平台累计发放
各项惠农补贴 36 大项 3.09 亿元。据
了解，去年全县共整合资金 4.76 亿
元用于精准扶贫。

（本报记者 宋世秀
通讯员 杨柯）

慈利县：

全年累计发放各项惠农补贴 3.09 亿元

本报讯 桑植县通过建基地、抓示范、
重扶持等举措倾力发展秋冬菜产业，秋冬
种蔬菜生产成为农民增收重要途径。截至
2018 年底，该县实现秋冬种经济作物播种
种植面积 27 万亩。

为抓好秋冬种生产，该县围绕农业供
给侧结构性改革目标，认真抓好稻—油水
旱轮作绿色高质高效创建项目示范基地县
建设和“一分地养活一个人”项目建设，
狠抓油菜、绿肥等秋冬作物连片开发，全
力消灭冬闲田，依靠行政推动，提高秋播
生产质量和效益。

该县按照“因地制宜、因势利导、突
出特色”的基本思路，实行区域化布局、
规 模 化 生 产 和 产 业 化 经 营 ， 重 点 发 展 油
菜，对油菜种植品种作调整，在芙蓉桥乡
合群村及凉水口镇楠木岗村推广“金帆一
号”高油酸品种，在近郊刘家坪乡新阳村
推 广 菜 油 兼 用 品 种 “ 油 薹 928、 油 薹
929”，使传统单一的油菜生产向油用、菜
用及花用观光多功能方向发展，还建成了
官地坪-刘家坪油菜生产示范带、走马坪
—瑞塔铺油菜生产示范带、凉水口和桥自
弯的“两带两片”油菜示范区，覆盖 11 个
乡镇，9 个样板示范片面积达到 5000 亩以
上，提高了油菜生产综合效益。

该 县 采 取 “ 市 场 +合 作 社 +基 地 +农
户”的产业经营模式，辐射和带动周边农
民及贫困户发展蔬菜生产，在产销方面引
导企业与县内外市场建立产销对接关系，
降低生产企业和农民的市场风险，确保农
民从中获利又学到新技术。

该县还加大物资投入，整合财政资金
保障生产投入，成立秋冬种生产技术指导
小组，大力扶持培育农民专业合作社，积
极 推 动 秋 冬 种 生 产 向 组 织 化 、 规 模 化 发
展 。 12 家 农 机 专 业 合 作 社 投 入 500 多 万
元，购买旋耕机、播种机、收割机、拖拉
机等农机设备 60 多台。

（通讯员 黎治国 ）

桑植倾力发展
秋冬生产促脱贫

1 月 3 日，天门小
学学生在校内课后服务
课堂上练习月琴。

2018 年，永定区
积极探索学生课后服务
试点工作，先后在市中
心城区 16 所小学、3 所
初 中 开 展 校 内 课 后 服
务，自愿参加课后服务
学生达 23300 余人。

本报记者 邵颖 摄

本报讯 1 月 4 日上午，市委副书
记、市长刘革安主持召开市土地管理
委员会 2019 年第一次会议，审议有关
项目和地块的挂牌出让方案。

会 议 听 取 并 审 议 了 沙 堤 大 道 西
侧、原市房管局周边、原工商局等地
块的挂牌出让方案，市财政、国土、
住建、审计、规划等部门围绕项目规
划条件、土地出让价格等进行讨论并
提出意见建议。

会议指出，要加强部门之间的沟
通对接，加大各地块的规划、供地、
拆迁等前期工作的力度，尽量做到净
地出售，确保科学高效利用每一寸土

地。要加强监督协调，按照出让条件
开发建设用地，按规定配建各项配套
设施，做到土地利用效益最大化。要
认真研究土地收入分成等具体问题，
出台和完善一系列相关制度、政策和
工作机制，提升土地利用和管理的科

学化和规范化。
会前，刘革安还对土委会拟研究

的相关项目进行了现场查看和调研，
市委常委、常务副市长罗智斌，副市
长李培其等参加调研和会议。

（本报记者 王姣）
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